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徐梦桃在张家口赛区颁奖广场举行

的北京 2022 年冬奥会自由式滑雪女子

空中技巧奖牌颁发仪式上。 新华社发

在中国工商银行新疆乌鲁木齐的一

处营业网点，李鹏在办公室办公（2022年

9月24日摄）。 新华社发

杨泽楠组织开展革命传统教育。

本报特约记者 冯来来摄

万伟讲解党史。

杭天华摄

在众多雪上项目中，自由式滑雪空

中技巧是中国队率先取得冬奥奖牌突

破的领域。然而，从 1998 年的长野到

2018 年的平昌，20 年，中国队始终未能

“捅破”女子金牌那层“窗户纸”。

北京冬奥会前，徐梦桃已经有了三

届冬奥会经历。温哥华，初出茅庐的她

名列第六；索契，落地时稍有失误，抱憾

摘银；平昌，世界排名第一的她在大风

中挑战三周跳失利……

时 间 来 到 了 2022 年 ，北 京 冬 奥

会。年过 30 的徐梦桃第四次站上冬奥

会女子决赛的出发台，在她之前出发的

国外选手刚刚刷新了场上最高分——

令人窒息的压力再度袭来。

无悔追梦，放手一搏！徐梦桃果断

选择将最后一跳难度拉满。那一天，又

是大风、低温，但她最终完美落地，不负

期望，为中国女子自由式滑雪空中技巧

实现了冬奥金牌“零”的突破！

回忆自己夺冠一跳，徐梦桃说：“那时

我的心跳并没有加快，只是完全沉浸到比

赛中了，其实这就是因为我‘练到了’。”

一句朴素的“练到了”，背后是超乎

常人的付出。为了走出平昌失利的阴

霾，也因为预期到在北京冬奥会张家口

赛区同样可能面临着高风速、低温，徐

梦桃在备战中就专门逼自己去挑战这

种对动作发挥最不利的环境。

“ 冬 奥 会 前 在 芬 兰 参 加 训 练 和 比

赛，因为风大，着陆坡上冰状雪又特别

多，别的选手虽然都报了三周跳动作，

但实际上又纷纷改做了两周跳。但是

我一定要跳三周，训练时真是快摔死

了，有时候好几天脖子都不能动，整个

半月板特别疼。”

反复承受躯体冲击，反复经历跌倒

又爬起，这虽是竞技体育残酷的定式，但

对徐梦桃而言，则意味着更多艰辛——

在进入北京冬奥会备战前，她的双膝已

经历过四次大手术，其中左膝 70%的外

侧半月板被切除，交叉韧带两度断裂，至

今仍有不少手术钢钉留在体内！

徐梦桃回忆，由于陈年的膝伤，在

平昌冬奥会后她也一度有过退役的念

头，但最终还是选择继续拼搏，是因为

仍放不下未竟的冠军梦想，想要在本土

举办的冬奥会上为国争光。

对于自己能够当选党的二十大代

表，徐梦桃倍感光荣和责任重大。

徐梦桃说，“成为党的二十大代表

后，我希望把我们整个体育系统党员们

的精气神，尤其是运动员党员在备战中

起到的榜样作用传承下去，我也希望用

我们追求梦想、力拼冠军的劲头，带动身

边所有的人。”

（据新华社沈阳10月12日电 记者

卢星吉、张逸飞）

徐梦桃：为梦想坚持 拼出冬奥冠军

她扎根基层银行网点 30 多年，用

心用情为群众服务；她言传身教、先后

带徒近 50 人，为优质服务队伍补充“新

鲜血液”。她是中国工商银行新疆乌鲁

木齐新民路支行副行长李鹏。

入行以来，李鹏不忘初心，坚持全

心全意为人民服务，获得过“全国优秀

共产党员”“全国劳动模范”“全国五一

劳动奖章”“全国三八红旗手”等荣誉

称号。今年，她光荣当选为党的二十

大代表。

刚工作时，李鹏做银行柜员，后来

又成为理财经理。她给自己立下规矩，

对客户一视同仁、坚守职业道德。“群众

在理财时可能把毕生的辛苦钱都投进

去，只有帮他们守好‘钱袋子’，规避各

类风险，才对得起这份信任。”这是李鹏

的心愿。

李鹏设身处地为客户提供贴心、周

到的服务，通过“量身定做”投资理财产

品满足不同客户的多样化金融需求；业

务上，她追求精益求精，努力提升自身

专业素养，考取了金融理财师、高级财

富管理师等资质。

多年来，李鹏深耕基层一线，还手

把手“传帮带”了很多徒弟。她将工作

经验提炼成“李鹏工作法”，对年轻同事

倾囊相授。如今，这些年轻人在工作中

都能独当一面。

2016 年，“李鹏工作室”挂牌成立，

接过“接力棒”的年轻同事们同前辈一

起践行热心、精心、贴心的服务理念，协

力打造老百姓信得过的金融惠民窗口。

2017 年参加党的十九大以后，李鹏

有了新身份——“新时代金融职工宣讲

员”。她结合自己的成长经历、奋斗故

事、切身感受，向金融职工乃至各族群

众通俗易懂地宣传党的创新理论，凝聚

奋进力量。

她坚持无偿献血 23 年，至今已累

计 70 余次；新冠肺炎疫情发生以来，她

主动在社区开展志愿服务 500 多个小

时，身兼物资“运输员”、信息“采集员”

和政策“宣导员”；她默默捐资助学贫

困儿童，并积极助销南疆贫困村农副

产品……

作为党的二十大代表，她对自己的

要求更加严格。“作为党员和党代表，首

先要做到忠诚、干净、担当，无论何时都

要勇挑重担，勇于担责。还要做到廉洁

自律，更不能触碰底线、逾越红线。”她

说。

去北京参会前，李鹏把从同事、客

户和基层群众处广泛征询来的意见，细

心记录在笔记本上，她打算把大家的心

声和期盼带到会上。

（据新华社乌鲁木齐 10 月 12 日

电 记者尚升、马锴）

李鹏：三十余载为民服务不忘初心

上海市兴业路 76 号，中共一大会

址，庄严肃穆。

不远处的营区里，武警上海总队执

勤第四支队十中队指导员杨泽楠，正在

为即将参加中共一大会址党史讲解员

考试的战士进行示范教学。“在党的诞

生地讲党史，是一件无比光荣的事。”杨

泽楠说。

予 人 星 火 者 ，必 心 怀 火 炬 。 入 伍

后，杨泽楠成为该中队第 40 名党史讲

解员，他深知，只有对党发自内心的热

爱，才能讲好党史。走上指导员岗位

后，他每年都会带领官兵到中共一大会

址、中共中央军委机关旧址等红色场馆

“寻根”，教育引导官兵学史明理、学史

增信、学史崇德、学史力行。

近几年，杨泽楠不断创新党史宣讲

方式。在他的带领下，中队与中共一大

纪念馆联合组成军地党史宣讲团，先后

为驻地社区、企业、学校开展党史宣讲

700 余次，创作的《兵哥说党史》教育短

视频，网络点击量累计超 4 亿次。

“当好新时代‘霓虹灯下的哨兵’，

永远做党和人民的忠诚卫士。”今年春

天，习主席给中队全体官兵回信，杨泽

楠一直将统帅嘱托铭记在心。

初心永恒，不染尘埃。巡逻在“中

华商业第一街”，诱惑考验无处不在。

一次，杨泽楠执行抓捕任务，犯罪嫌疑

人见逃跑无望，掏出一沓钞票，期望杨

泽楠放过他。杨泽楠不为所动，将其扭

送归案。

扛起担当，不辱使命。2010 年，时

任中队国旗班班长的杨泽楠担负上海

世博会升降旗任务。为了在世界舞台

展示中国军人风采，他加班加点训练。

在 184 天的“世博时间”里，他精准升降

各国国旗，圆满完成任务。

践行宗旨，不忘本色。近两年，在

做好疫情防控工作的同时，杨泽楠组织

官兵到社区开展为民服务，赢得驻地群

众赞誉。

从红色圣地宣讲党史的“播火者”，

到世博舞台万众瞩目的升旗手；从繁华

闹市守护安宁的排头兵，到南京路上模

范中队的指导员……入伍 15 年来，杨

泽楠始终不忘初心。谈起当选党的二

十大代表，杨泽楠激动地说：“统帅嘱托

重千钧。我们一定牢记初心使命，坚持

学党史铸忠诚，强本领谋打赢，当好新

时代‘霓虹灯下的哨兵’。”

杨泽楠：当好新时代“霓虹灯下的哨兵”
■本报特约记者 冯来来

黄海之滨，台风即将来袭。江苏省

连云港警备区民兵装备仓库的官兵们，

正在仓库主任万伟带领下，进行库区营

房、围墙的检查加固工作。

“ 保 障 库 区 安 全 稳 定 ，是 我 的 职

责。”万伟说，得知盛会即将召开，仓库

官兵士气高昂，工作热情更高了，训练

成绩更好了。

在连云港警备区，说起从“特战尖

兵”转型到“仓库卫兵”的万伟，官兵纷

纷竖起大拇指。

2005 年，万伟入伍来到连云港警备

区某侦察排。在这里，他严格要求自

己，刻苦训练，后因参加原南京军区“猎

人”集训和侦察兵比武成绩突出，被保

送提干。任排长期间，他带领所在排连

续两年荣立集体二等功，个人两次荣立

二等功，先后被提升为副连长、教导队

中队长。

正 当 万 伟 准 备 在 中 队 长 岗 位 上

大 展 身 手 时 ，恰 逢 部 队 调 整 改 革 ，警

备区教导队成了非编单位，中队长成

了编余人员。“就是编余，也要干出在

编 的 样 子 。”万 伟 从 来 没 有 放 松 自 我

要求。

是金子总会发光。数月后，万伟被

调整到警备区动员处任参谋并兼任民

兵装备仓库主任。当时，该仓库不少官

兵是编余分流过来的，素质参差不齐。

个别战士说，在民兵装备仓库只要站好

岗、执好勤就行了。

“ 仓 库 保 管 员 ，也 是 战 斗 员 。 民

兵装备仓库虽然是基层单位，也担负

着 服 务 打 赢 的 职 责 使 命 。”万 伟 及 时

澄清官兵模糊认识，并发挥自身侦察

兵专业特长，利用库区山地优势组织

体能训练。经过近半年的努力，全库

官兵体能成绩全部达到优秀水平，连

年考核均为优秀。

任职 5 年来，万伟始终把仓库安全

稳定作为首要任务来抓。2019 年，他带

队负责报废弹药转运工作，5 天 4 夜辗

转 7 个城市，每天吃住在车上，最终顺

利完成任务。在万伟和战友们共同努

力下，仓库全面建设迈上新台阶。2021

年，仓库党支部被中央军委国防动员部

表彰为“先进基层党组织”。

谈 及 当 选 党 的 二 十 大 代 表 ，万 伟

说：“我只是干了自己该干的事。立足

本职岗位铸忠诚担使命，就要从高标准

完成每一项工作做起。”

万伟：立足本职岗位铸忠诚担使命
■蔡晓峰 徐殿闯

克罗地亚前总统伊沃·约西波维奇

日前在萨格勒布接受新华社记者采访时

表示，习近平主席提出的构建人类命运

共同体理念非常富有远见卓识，“在全球

冲突不断的当下，这也是一个关乎全球

和平的理念”。

约西波维奇今年 65 岁，2010 至 2015

年担任克罗地亚总统。他曾多次访华，

积极推动克中两国关系深入向前发展。

他说，即使像克罗地亚这样的小国

也可以为构建人类命运共同体作出重要

贡献。克罗地亚的外交政策一向主张促

进全球和平和国际合作，构建人类命运

共同体理念能赢得克罗地亚政府和人民

的大力支持。

约西波维奇非常赞赏中国坚定践行

多边主义的决心。他说，国际法和多边

主义是世界各国、尤其是小国的安全保

障，是小国可以与其他国家平等相处的

途径，践行多边主义始终是克罗地亚对

外政策的指导方针。

采访中，约西波维奇忆起 2019 年 10

月他出席“读懂中国”广州国际会议的

场景。当时，习近平主席向会议致贺信

并在贺信中指出，各国利益日益交融、

命运更加休戚与共是大势所趋，不断创

造更加美好的生活是各国人民的共同

期待。

谈到克罗地亚人民对美好生活的期

待，约西波维奇说起由中国企业承建的

克罗地亚佩列沙茨大桥。这座公路斜拉

桥横跨克罗地亚南部亚得里亚海的小斯

通湾，连接该国大陆与佩列沙茨半岛，实

现克罗地亚政府和人民修建一座连接南

北国土跨海大桥的夙愿，“对克罗地亚人

民来说意义重大”。

佩列沙茨大桥于今年 7 月 26 日通

车，是友好合作、互利共赢的结晶，也成

为共建“一带一路”以及中克、中国-中

东欧合作典范。欧盟的 18 家设计咨询

公司、45 家施工企业和全球 112 家设备

材料供应商和环保企业先后参与项目

建设。

约西波维奇说：“中国提出的‘一带

一路’倡议是当今世界重要的经济合作

倡议，佩列沙茨大桥是克罗地亚和中国

在‘一带一路’框架下合作的典范，也是

克 中 两 国 加 强 联 系 与 互 利 共 赢 的 契

机。”

约西波维奇认为中国的发展对世界

其他国家而言非常重要。“中国稳定的政

策和稳定的经济增长将向我们证明，中

国在当今世界发展中将继续发挥重要积

极作用。”

（新华社萨格勒布 10 月 12 日电

记者李学军）

构建人类命运共同体理念富有远见卓识
——访克罗地亚前总统约西波维奇

新华社北京 10 月 12 日电 （记者

温馨）就德国总理朔尔茨和欧盟官员日

前发表的关于反对“脱钩”的表态，外交

部发言人毛宁 12 日表示，中方积极评价

欧方有关表态，愿同欧方共同推动双方

各领域合作取得更大发展，为双方人民

带来更多福祉。

当日例行记者会上，有记者问：据报

道，德国总理朔尔茨日前明确表示支持

全球化，称“脱钩”是完全错误的道路，德

国必须与包括中国在内的许多国家开展

贸易；欧盟委员会负责经济事务的执行

副主席东布罗夫斯基斯也认为，与中国

“脱钩”不是欧盟企业的选项，欧中贸易

关系需要更多的平衡和互惠，欧盟应继

续以务实的态度与中国接触。中方对此

有何评论？

“我们积极评价欧方有关表态。”毛

宁说，中方也支持全球化，反对“脱钩”。

在当前世界经济形势低迷背景下，坚持

开放合作，增强经贸联系，不仅有利于中

欧双方，也有利于世界经济复苏。

毛宁说，中国和欧盟互为重要的经

贸 合 作 伙 伴 ，双 方 合 作 互 利 共 赢 。 去

年，中欧贸易额首次突破 8000 亿美元，

双 向 投 资 规 模 累 计 超 过 了 2700 亿 美

元。今年 1 月至 8 月，中欧贸易总额为

5752.2 亿 美 元 ，同 比 增 长 8.8%；欧 盟 对

华投资同比增长 120%以上。中欧间的

经贸投资合作为双方的发展提供了积

极助力。

“中欧合作植根于坚实的民意基础、

广泛的共同利益、相似的战略诉求，有着

强大的韧性和潜力。”毛宁说，中方愿同

欧方共同推动双方各领域合作取得更大

发展，为双方人民带来更多福祉。

外交部发言人表示

中方愿同欧方共同推动双方各领域合作取得更大发展

据新华社联合国 10月 11日电 中

国常驻联合国副代表戴兵 11 日说，中方

欢迎和支持联合国同非盟进一步提升合

作水平，更好促进非洲和平发展。

戴兵在“联合国同非盟合作”安理会

公开会上发言表示，中方支持联合国和

非盟在维护非洲和平安全、提升非洲能

力建设、促进非洲可持续发展和推动国

际治理改革方面加大合作力度。

戴兵说，非洲传统热点问题升温，

恐怖活动、武器贩运、海上安全、公共卫

生等挑战增多，需要联合国、非盟和地

区国家携手应对。联合国维和行动要

把资源和力量投入到当事国需要、当地

民众期待的领域。中方支持更多非洲

人担任非洲热点问题秘书长特别代表，

安理会也要支持非洲成员更多担任非

洲问题执笔国。

戴兵表示，安理会今年 8 月举行非

洲能力建设公开辩论会并发表主席声

明，安理会成员和国际社会要共同落实

好会议成果，为非洲能力建设提供更多

实实在在的帮助。联合国和非盟应继续

把能力建设作为合作支柱，支持非盟加

强冲突预警、预防、调解和预防性外交等

方面能力。联合国相关机构、维和行动

特派团、驻地协调员要根据各自授权支

持非洲能力建设，争取形成合力。

戴兵说，本届联大高级别周期间，中

方同非洲国家等共同举办“全球发展倡

议之友小组”部长级会议，宣布中方七项

务实举措。中方愿同非洲国家一道推动

相关举措尽快开花结果，为非洲国家可

持续发展创造更多资源和条件。

戴兵说，无论国际形势如何变化，中

国将永远同非洲国家站在一起，同联合

国站在一起，为实现非洲持久和平与共

同发展贡献更多力量。

中方支持联合国同非盟提升合作水平
本报阿卜耶伊 10月 11日电 王云

胜报道：当地时间 10 月 9 日，中国第 2 批

赴阿卜耶伊维和直升机分队全体 86 名

官兵被联阿安全部队授予“和平荣誉勋

章”，以表彰他们在维护阿卜耶伊地区和

平事业中作出的贡献。

联阿安全部队司令本杰明在超级

营地司令部，为我维和分队官兵代表授

勋。本杰明说：“中国直升机分队给我

留下了深刻印象，尤其是执行任务时的

专业水准。你们是阿卜耶伊地区的和

平使者。”

中 国 第 2 批 赴 阿 卜 耶 伊 维 和 直 升

机 分 队 自 去 年 11 月 部 署 至 任 务 区 以

来 ，圆 满 完 成 联 合 国 授 予 的 205 项 任

务，被联阿安全部队誉为“不可或缺”的

航空力量。

右图：联阿安全部队司令本杰明为

我维和分队官兵授勋。 王云胜摄

我赴阿卜耶伊维和直升机分队
荣获联合国“和平荣誉勋章”


